



FRANCISCO DE PAULA CASTAÑEDA

Señor Teofilantrópico
Argentina

Villa de Morón, julio 31 de 1820

A vos, Despertador, cuyos papeles
me gustan mucho más que los pasteles
morrudos, que me vende ña Dolores
cuando por oír la missa voy a Flores,
quiero en verso escribir sobre un suceso, 5
que casi me ha hecho ya perder el seso,
y que aunque cierto es, yo no quisiera,
que a creerlo ningún otro se atreviera,
porque es un deshonor a nuestro suelo,
es una ingratitud que clama al cielo, 10
y es una tan hedionda negra lava,
que si no se contiene nos acaba...

¿Qué dices?, me dirás. La verdad digo,
y también lo dirá el que fue testigo
del triste funeral, pobre y sombrío, 15
que se hizo en una iglesia junto al río
en esta capital al ciudadano
Brigadier general Manuel Belgrano.

Esos heroicos hechos y servicios,
nobles virtudes, grandes sacrificios 20
por diez años continuos al Estado,
a quien dio nuevo ser, no han alcanzado
siquiera el miramiento tan debido
¡al grado en la milicia conseguido!

Ese desinterés y esa grandeza 25
de alma, en ceder con la mayor franqueza
los cincuenta mil pesos soberanos
para la educación de sus paisanos,
en Tarija, en Jujuy, en el Tucumán
y en Santiago Lestero, cuyo plan 30
de gratuitas escuelas ha dejado
con ciencia por su mano trabajado,
tan solo le han servido a que fuera
enterrado tan pobre cual viviera.

El magnífico cuadro de blasones, 35
que tiene en el salón de sus sesiones
la municipalidad por ser presente,
que Belgrano le enviara dignamente
del alto Potosí, ¡con su elocuencia
no ha podido mover a su excelencia 40
a hacer a su memoria con empeño
de gratitud, un rasgo el más pequeño!

El haber padecido la más larga
penosa enfermedad, triste y amarga
que soportó mortal, por consecuencia 45
de habernos libertado su presencia
de innumerables daños inminentes,
que nos iban a hacer los disidentes,
¡no ha servido tan solo a que la historia
lo transcriba siquiera a la memoria! 50

¡Ah!, señor, que el suceso bien lo veo
y a decirs verdad, aun no lo creo,

ni lo tendré jamás por verdadero
(mientras no lo refiera el gacetero),
pues que caber no puede en mi cabeza 55
que se trate, señor, con tal bajeza
y tanta ingratitud al gran Belgrano,
gloria, timbre y honor del Sud-indiano,
ni es posible pensar que un tal dechado
presente a los patriotas el Estado. 60

A Dios, despertador de los dormidos,
a Dios, descubridor de varios nidos,
a Dios, de nuestra patria fiel amigo,
a Dios, Despertador, a Dios te digo;
y sábetе que soy de corazón 65
tu defensora
Gaucha de Morón

2006 - Reservados todos los derechos

Permitido el uso sin fines comerciales

Súmesese como [voluntario](#) o [donante](#) , para promover el crecimiento y la difusión de la
[Biblioteca Virtual Universal](#) www.biblioteca.org.ar

Si se advierte algún tipo de error, o desea realizar alguna sugerencia le solicitamos visite
el siguiente [enlace](http://www.biblioteca.org.ar/comentario). www.biblioteca.org.ar/comentario

